北海道日高高等学校 3学年通信

(文責:髙橋健一)





2020年11月20日

E-Love Fil

今週は2年生見学旅行不在で、全日3時間授業。 2年生は、思い出に残る旅行になったかな!?

新型コロナ禍が止まるところを知りません。当地北海道は、道民を挙げて感染拡大を必死に抑えていたにも関わらず、ここ2~3週間で爆発的な感染拡大 の波が札幌を中心として道内各地に押し寄せています。私の地元・旭川でも病 院内での大規模クラスターが発生し、あっという間に60人超の方が感染して しまいました…。一時は少なかった死亡者・重傷者数も最近また増加傾向で、 やはり、この未曾有のウィルスが「ただ者ではない」ことは明らかです。先週 末に初滑りを終えたわがスキー部ですが、間もなくスキーシーズン到来。皆さ んの「日高ラストシーズン」を満足に終わらせるためにも、絶対にコロナウィ ルスを日高に入れてはなりません。ウィルスは自らの力では動けず、「運ぶの は人間」なのです! そのことを肝に銘じ、緊張感を保ち続けていきましょう! さて表題の通り、2年生が本日沖縄から帰還します。思えば約1年前、那覇 市の高台に建つ立派な首里城を見て感動した矢先、原因不明の火災があり(1 年経った今でも「原因不明」とのこと・・)、ほとんど全ての建物が焼失してし まいました‥(それとともに私の右眼も剥がれ落ち‥(^_ ^;))。再建費用は150 億円以上で、100億円は保険金で賄われ寄付金が既に50億円以上集まってい るそうですから、再建工事は近いうちに始まるでしょう。そして数年後には「新 たな首里城」が完成するはず。その際は私も再度沖縄へ足を運び、「新たな自 分の目」にその勇姿を焼き付けたいなぁと思っています。テストも迫り、残り 登校日数も僅か『35日』。日々の一瞬一瞬&授業を大切にしながら、力を合 わせ舟を漕ぎ続けていきましょう! 「目指す港=卒業」は、既に目前です!!

「2学期末考査」まで、あと「10日」。勉強ガンバ!

『愛するとはどんなことか知っていますか。 自分を殺して、相手の中に生きることです。』

by オノレ・デュルフェ(1568 - 1625)~「アストレ」より について

オノレ・デュルフェ(Honoré d'Urfé)は16世紀の文人。南仏の貴族の子として生まれ、ジェズイット派の教育を受けた。折りしも宗教改革の嵐が起き、新旧教徒の対立が激しい時代で彼は旧教同盟に組し、その主導者の一人であるヌムール公に仕えた。代表作は5000ページに及ぶという大長編小説『アストレ』(Astrée)。羊飼いの娘アストレと羊飼いの青年セラドンとの真実の愛をめぐる物語は、当時の知識階級で大いにもてはやされた。

「自分を殺して、相手の中に生きる」・・・ことばに表すのは簡単ですが、なかなかできることではありません。「愛する人の命が危険にさらされたとき、身を挺して愛する人を守る」というドラマティックな構図が浮かびますが、そんなシーンは日

常生活において、なかなか訪れることはないでしょう。

私がこよなく愛するアニメドラマで「宇宙戦艦ヤマト」という素晴らしい作品があります(一生涯で一度は見て欲しい!)。 その物語では、愛する地球・愛する家族を救うために多くの乗組員(戦士)が「自分の身を盾にして」ヤマトを地球へと帰還させるべく次々戦死していきます。そして地球へと近づく頃には乗組員がほんの数名に・・・(戦死の都度涙し・・)。 完結編ではヤマトそのものが「愛する地球のため」、自らを爆弾と化し、見事地球を救うのです。 今振り返れば、戦艦ヤマト他、「銀河鉄道999」や、「キャプテンハーロック」などの松本零士作品では、「愛」が主題でした!上記は極端なケース(しかもフィクション〈笑〉)ですが、皆さんも、自らを犠牲にしてでも、愛する人々の心の中に生きてみませんか!? まずは、親孝行を!!

公元

◇ 『みんなちがって、みんないい。』とは、金子みすゞ (みすず)の『私と小鳥と鈴と』という詩の言葉である。 解釈としては、自分と小鳥と鈴を比較したうえで、誰し

もに良いところがあるといった内容だ。こんにちではそれをダイヴァーシティ(多様性)と呼ぶ。
◆ちがうのは当たり前であるが、一方でそのちがいを受け入れられない人は多い。そしてそれによって起こる問題は今日の日本に少なくない。人種差別、男女の問題、いじめなど、枚挙に遑(いとま)が無い。では、それらを減らすにはどうすればいいのか。◇オススメなのは「ポジティブなあきらめ」だ。理解し合うことや同じ気持ちになることをあきらめることからスタートしてはどうか。そうすれば、ふと共感したり、少し気持ちが分かった気がしたとき、思いがけない和解が芽生え、人間関係も良くなるのではと思うのだ。つまり、幻想を捨て、小さな希望を探すのだ。

保護者の旨様へ

今週もお疲れさまです! 今週は2年生が不在ということで全日3時間授業でした。ご存じの通り、今年の2年生は「6名」と大変少ない学年ですが、それでも1学年欠けた校舎はとっても寂しい空気が漂っていました(^_^;)。今週は、授業の中で卒業アルバムに使う「写真選び」を生徒たち自らの手で行いました。これから私の方で卒業アルバムの作成に取り掛かって参ります。上述の通り、残り登校日数もあと僅かということで、寂しい寂しい「別れの季節」が近づいてきます。それとともに「感動の季節(生徒全員が進路を決め、晴れやかな姿で卒業式に立つ姿を見届けること)」が訪れることを祈って、目の前の進路指導に尽力して参ります。では、また来週!!

今週の担当は、TSUBASA くん(^ ^)v 2年生が見学旅行で不在の今週のコメントです! ^ ^





写真は産学乗馬体験・プチこもれび祭のヒトコマ。昔流行った「スケバン刑事」・ TSU・BA・KO(^ ^)v

〈来週の予定〉 ※来週は2年生帰還!全校一丸でまた頑張ろう!!

11/24 (火)~/27 (金) 通常授業(水O:体育有) ※長らく続いた「0校時有 45 分授業」も、遂にラストウィークです!!

☆来週は何もありませんが、テスト勉強を頑張る週!